

Valladolid acogerá la cumbre nacional de cirugía con 1.500 especialistas de todo el país

La Asociación Española de Cirugía celebrará del 4 al 7 de noviembre en la capital vallisoletana, a propuesta del doctor del Río Hortega David Pacheco, una cita que dejará un gran impacto en hoteles y hostelería

RICARDO GARCÍA VALLADOLID

Dentro de solo unos meses, la ciudad de Valladolid se convertirá en la capital española de la cirugía. Lo hará solo durante unos pocos días, pero a lo largo de esas fechas la capital del Pisuerga acogerá a 1.500 de los mejores especialistas del país que se congregarán con motivo de la reunión bienal que celebra la Asociación Española de Cirugía.

Del 4 al 7 de noviembre, Valladolid se inundará de médicos y cobrará protagonismo nacional en el área de la cirugía. En medio de todo ello, el hospital Río Hortega será el que actúe como sede y como principal anfitrión de los invitados, aunque la organización de la cita está contando también con la colaboración del hospital Clínico Universitario y del centro comarcal de Medina del Campo.

La opción de celebrar esta reunión en Valladolid fue elegida por votación en la última asamblea de la Asociación Española del Cirujano, y la ciudad albergará la vigesimquinta cita que supone, además, el 50 aniversario de la misma precisamente por ese carácter bienal.

La candidatura de Valladolid lle-

gó de la mano de dos médicos del hospital Río Hortega, el jefe de Cirugía General y del Aparato Digestivo, David Pacheco; y del jefe de sección de Cirugía General y que fue presidente de la asociación de Cirujanos de Castilla y León entre 2013 y 2015, Miguel Toledano.

De la mano de ambos, la cirugía se extenderá por todo Valladolid la primera semana de noviembre en lo que Pacheco define como «un hito muy importante» para la ciudad. En este sentido, el doctor señala que tan importante es la elección de la capital del Pisuerga como el haber impuesto su candidatura a la de otras ciudades muy importantes contra las que competía.

La cita servirá, según David Pacheco, para «dar visibilidad» a la ciudad desde el punto de vista de la cirugía. «Es un evento muy importante para ponernos en nuestro sitio», remarca. En este sentido, conviene recordar que el doctor David Pacheco lidera un servicio que recientemente se ha convertido en el primero de España en superar las mil operaciones de cirugía general con el robot quirúrgico Da Vinci, una cifra que en otros hospitales del país solo se ha



El doctor Pacheco. PHOTOGÉNIC

conseguido con dos, tres y hasta cinco equipos de este tipo.

La mayor parte de la reunión de la Asociación Española de Cirugía se desarrollará en el Centro Cultural Miguel Delibes, donde se celebrarán diferentes ponencias y mesas sobre asuntos aún por determinar, ya que la organización del evento aún se encuentra en la fase de selección de la producción científica. Por lo tanto, no será hasta dentro de un mes o mes y medio cuando se conozca el programa definitivo.

En todo caso, lo que sí está confirmado es que en varias salas del

hospital Clínico se impartirán cursos dirigidos a cirujanos en formación para que puedan ampliar sus conocimientos y desarrollar nuevas técnicas.

Más allá del interés que una cita de estas características pueda despertar entre los potenciales asistentes, la elección de Valladolid como sede siempre es sinónimo de éxito. La ciudad cuenta con gran relevancia en áreas como la gastronomía o el turismo, a lo que se suma también una extensa oferta hotelera para dar alojamiento a esos 1.500 cirujanos que recalcarán en la capital del Pisuerga.

Precisamente, los hoteles y la hostelería son dos de los sectores que con mayor optimismo miran la reunión de la Asociación Española de Cirugía. Por un lado, las plazas hoteleras contarán con un importante volumen de reservas en esas fechas, lo cual siempre es positivo para la ciudad y para los empresarios ya que no siempre pueden aspirar a un gran volumen de clientes durante los fríos noviembre vallisoletanos.

Por otro lado, cualquier estancia en Valladolid es siempre buena excusa para sumergirse en su gastro-

nomía y conocer de primera mano sus productos estrella. Puede ser a través de restaurantes o en la modalidad de tapeo, lo que hace que todos los hosteleros tengan altas expectativas en esa primera semana del mes de noviembre.

La cita que Valladolid acogerá del 4 al 7 de septiembre no se puede pasar por alto. No se trata de un congreso al uso, sino que será un encuentro de gran relevancia nacional que tendrá la ciudad como escenario. Así, Valladolid alojará con hospitalidad a los 1.500 cirujanos que se desplazarán a ella y estos la reconocerán como un lugar de relevancia desde el punto de vista médico, pero también turístico y gastronómico.

Una relación simbiótica, en definitiva, fruto de esa elección realizada por la Asociación al decantarse por Valladolid en lugar de otra de las opciones posibles, Murcia entre ellas. Y todo ello, además, como consecuencia del impulso que pretendieron dar a la ciudad dos médicos del hospital Río Hortega, David Pacheco y Miguel Toledano, en unos meses convertidos en anfitriones de esta importante cita.